
八旬湘客离团走失
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“一条龙”服务让劳模赞
不绝口

除了能体检， 在劳模楼的二
楼和三楼 ， 还有一个特别的区
域 ， 标间 、 套间一应俱全 。 原
来， 为了方便劳模体检， 去年北
康医院还专门成立了客房部， 为
全国劳模提供免费住宿服务。

“像无痛的胃、 肠镜检查 ，
需要正式检查的前一天就做服药
准备， 而24小时动态血压、 24小
时心电图检测这些项目， 也需要
连续跟踪， 都需要劳模住下来。”
客房部负责人张丽介绍。

去年4月份开始 ， 劳模楼利
用舒适的住宿条件 ， 为来自北
京 、 青海 、 四川 、 湖北等地的
147名各级劳模提供了住宿体检
和短期疗休养服务。

“青海海拔较高， 气温低 ，
空气稀薄， 含氧量低， 所以从青
海初到北京的时候， 有可能会出
现头晕等不适症状， 为了保障劳
模们安全、 顺利到院体检， 我们
还提供了接机服务。” 北康医院
劳模健康管理中心负责人于红告
诉记者。

记者了解到， 各地劳模往往
不是组团， 而是零散前来参与体
检活动。 在北京期间， 他们还会
安排其他工作。 让于红印象深刻
的是， 一位来自青海的劳模， 临
上飞机前才打来电话预约。 当天
晚上10点， 当他到达北京时， 北
康医院接机的司机早已等候在了
机场外。 因为这位劳模第二天下
午还安排了会议， 于红提前与相
关医生打好招呼， 开通了绿色通
道， 帮助这位劳模在短时间内，
顺利完成了体检项目。

北康医院为劳模提供的全方
位服务， 得到了众多劳模一致的

好评。 青海省玉树州工会及部分
劳模为中心送来了锦旗。 全国劳
模李素丽来院体检后， 对医院的
服务赞不绝口。

多种措施持续关注劳模
健康

“我们通过分析劳模体检的
相关数据发现， 劳模群体的身体
健康状况并不乐观。 大部分劳模
常年忙于工作， 忽略了自身健康
管理， 导致高血压、 高血糖、 高
血脂、 视网膜动脉硬化、 内分泌
失调等慢性病的发病率日趋增
加。” 席家宁介绍， “现在， 劳
模体检结束后， 我们都会为他们
建立终身电子健康档案， 随时为
劳模提供档案查询和健康咨询服
务。”

2015年， 北康医院已经建立
电子健康档案2486份， 安排近30
名医疗专家为劳模疗休养提供医
疗保障。 同时， 组织健康专家定
期回访并追踪检查项目阳性的劳

模， 为相关劳模提供健康保健指
导。 劳模在医院入驻期间， 医院
还协调医疗专家举办保健养生知
识讲座、 健康咨询以及中医诊疗
等活动， 使劳模感到工会组织的
关怀和温暖。

“我们在为劳模提供个性化
健康指导的同时， 也希望呼吁各
级工会组织， 持续关注劳模群体
的身体健康， 采取更加有效的措
施， 提高劳模群体的健康水平，
让广大劳模在日常工作和社会生
活中发挥更大的作用。” 席家宁
说。

擦亮“劳模体检”金字招牌

□通讯员 黄吉飞

■他山之石

青海省玉树州工会及部分劳模为中心送锦旗。

“要找不到他们， 我是不是
就死在北京了！”

“大爷， 您放心， 我们一定
会帮您顺利返回老家的。”

3月22日上午9时许， 北京站
售票厅 “爱今服务台” 前， 一位
八旬老人操着一口浓重的南方方
言， 情绪激动地跟当班的售票值
班员杨爱今不停地说着。

由于老人操着一口的方言，
经反复的沟通交流 ， 杨爱今得
知， 老人是湖南来京旅游的人 ，
当天早晨在天安门广场排队参观
毛主席纪念堂时， 不慎与旅游团
走散。 老人身上既没带手机， 也
不知旅行社及所住旅馆的名字。

“我们是18号来北京的， 今
天要回湖南长沙……”

“您带身份证了吗？” 一头
雾水的杨大姐听说老人今天要回
长沙， 突然灵机一动， 问道。

“把身份证给我！” 得知老
人带着身份证 ， 杨爱今喜出望
外。 因为通过实名制购票， 或许
能查到老人乘车信息。

经过一番周折， 杨爱今终于
查到相关信息： 旅行社已为老人
购买了当天15时25分发车的T1
次列车的车票， 该列车从北京站

始发。
“大爷， 您放心， 这次您能

找到旅游团 ， 跟他们一起回家
啦！” 杨爱今将老人领到爱心服
务室 ， 并给老人端来一杯水 。
“您的那个旅游团下午在北京站
坐车， 您哪里都不用去， 就在这
儿等着吧！”

“太谢谢你了……” 老人端
着杯子的手激动得有些发抖。

考虑到走丢游客 ， 旅行社
会 更 加 着 急 ， 杨 爱 今 及 时 将
情 况 向 上 级 汇 报 。 车 站 党 委
办公室主任马建福得知后， 第
一时间打电话给天安门广场派出
所， 向其通报情况。 随后， 他撰
写了广播词， 在车站进站口反复
广播， 寻找湖南旅行社的信息。

14时许， 听到车站广播的导
游小田来到售票厅， 找到了杨爱
今。

见到失散的老人， 小田一把
将杨爱今抱住， 失声哭了起来：
“可算找到了 ， 如果找不到他 ，
我 都 不 知 道 回 去 该 怎 么 交 代
……”

据导游介绍， 当天是他们的
旅游团在北京旅游的最后一天，
一大早， 他们要去参观毛主席纪

念堂。 排队期间，老人要去厕所，
之后就再也没有看到老人。 等到
旅行团的游客晚上7点半从纪念
堂出来后，发现老人不见了。

“整个旅游团里， 就他一人
没有手机， 就他走丢了， 无法取
得联系。” 这可急坏了导游小田，
在向旅行社汇报后， 她及时拨打
110报了警。 同时， 打电话通知
老人家属 ， 一旦老人往家打电
话， 及时取得联系。 之后， 留下
一名旅行社工作人员继续在广场
寻找老人。

“为了找到他， 我在朋友圈
里发了寻人启示， 通知我认识的
所有的导游帮忙扩散寻找。 但都
没有回音， 谁知道他自己独自来
到了北京站， 且碰到了热心、 细
心的杨大姐， 真是我们的幸运。”
导游小田握着杨爱今的手， 迟迟
不肯松开。

“这位工作人员蛮好的！ 还
给我买饭吃、 给我倒水喝……”
老人对导游小田说道。

“太谢谢您了， 看到老爷子
平安归队， 我心里的一块儿大石
头总算落了地！” 临上车前， 导
游小田再次给了杨爱今大姐一个
大大的拥抱。

“我要更多了解身边工友的
需求 ， 把他们的心声带上来 ！”
福建省总工会第十三届二次全委
（扩大） 会议24日召开， 新增补
的委员高孔长说。 今年35岁的高
孔长是福建新龙马汽车股份有限
公司的农民工， 2015年全国劳动
模范。

和高孔长一起被增补为省
总 委 员 的 一 线 职 工 还 有 8名 ，
“增补后一线职工委员共有16名，
从之前的6%提高到13%”。 省总
工会组织部负责人介绍。

为更好反映基层心声， 搭建
沟通桥梁， 福建工会紧跟工会改
革试点步伐， 重点推动工会领导
机关作风转变， 同时注重提高工
会组织领导机构中劳模、 一线职
工代表比例， 改进工会领导机构

构成。
在去年召开的福建省工会

十三大上， 出席会议的代表中先
进模范人物达296名 ， 占37.3%；
非公有制企业代表 193名 ， 占
24.3%； 一线工人代表50名， 占
6.3%。

而出席福州市工会第十五
次 代 表 大 会 的 一 线 职 工 比 例
则达到23.7%， 劳模先模人物达
到 13.8% ， 福 州 市 总 还 首 次 对
“新福州人” 代表比例作出要求，
占到全体代表的9.4%。

另据了解 ， 截至2015年底 ，
福建全省基层工会11.4万个， 涵
盖单位25.4万个， 工会会员853.7
万人， 通过实施农民工入会专项
行动， 推进农民工入会率增长超
过15%。 据 《工人日报》

福建省总

创建推广县区工会工作新模式
辽宁省总工会一项称为创建

“新时期县区工会工作新模式 ”
活动， 将在4月到11月开展。 而
“新模式” 的样本， 就采自大连
高新技术园区总工会。 据介绍，
大连高新区总工会不断增强服务
意识， 拓展服务领域， 打造服务
品牌， 创新机制保障， 在全员全
方位服务职工实践中， 形成了一
整套工会工作的 “新模式”， 有
效激发了基层工会建设活力。

据介绍， 大连高新区总仅有
4名专职工会干部， 而高新区企
业有3000多家， 员工16万多人 ，
大部分是高学历、 高职称、 高技
能职工。 尽管专职干部少、 企业
多、 职工对工会工作要求高， 但
该区总坚持全方位开展工作， 忠
实履行工会职责： 在 “三高” 职
工中开展工资集体协商； 与银行
合作， 为职工办理具有存储、 借
记和会员卡功能的工会会员服务
卡； 协助党政建设 “职工公寓”
和 “创客公寓”， 解决1900余名

年轻员工 “租房难、 租房贵” 问
题； 创办 “工会班车”， 开通132
条线路， 覆盖市区150多个住宅
小区， 解决5000多名员工上下班
“乘车难” 问题等。

去年底， 辽宁省总对高新区
总工会工作进行了专题调研， 认
为高新区总的基本经验是， 坚持
以服务职工整体为基点的工作理
念， 坚持以职工需求为导向的工
作内容， 坚持以工会志愿者参与
为支撑的组织体系， 坚持以职工
权益为根本的维权格局等。

据了解， 高新区总每年部署
工作时都先行调研， 了解职工需
求， 确保所开展的工作真正是职
工所需、 所盼、 所急、 所愿。 针
对专职工会干部少、 任务重的实
际 ， 区总构建起 “区域行业联
合、 专兼群结合、 专委会支撑、
区街企三级服务” 的组织网络，
真正实现了 “群众组织群众办”
的目标要求。

据 《工人日报》

东城区国资委

咬住厂务公开“三重一大”不放松
本报讯 （记者 阎义） 日前，

记者从东城区国资委了解到， 今
年， 该区国资委将继续从纪检监
察、 工会等部门咬住厂务公开、
“三重一大” 不放松， 确保企业
转型发展的顺利进行。

该区国资委纪检领导表示，
厂务公开就在于通过 “公开 ” ,
把企业的经营管理和干部的廉政
勤政情况 ,置于职工的监督之下 ,
并通过职工群众对领导干部的民
主评议和民主测评等工作 ,使职
工群众的监督权真正落到实处 ,
形成自上而下和自下而上相结合
的监督制约机制 ,推进企业党风
廉政建设。

去年， 该区国资委纪检监察
加强了对 “三重一大” 集体决策
制度落实情况进行了检查。 该区
国资委纪检领导说： “这一检查
是加强国有企业反腐倡廉建设的
重要举措之一。” 在检查时， 企
业党委、 纪检和工会参与了 “三
重一大” 决策事项， 职代会审议
通过了 “三重一大” 决策事项。

比如 ， 有的企业以开展效能监
察、 专项治理为契机， 对现行制
度进行了一次全面梳理和完善，
对操作性不强、 涵盖面不全、 内
容上不细的制度进行修订 、 补
充 、 细化 、 完善 ， 使制度的系
统性更高、 操作性更好， 针对性
更强， 初步形成了一套内容较为
科学 、 程序较为严密的制度体
系。

今年， 该区国资委将抓好国
企改革重大决策部署落实情况的
监督检查， 把深化国资国企改革
重大决策部署在国有企业贯彻落
实情况的监督检查作为纪检监察
工作的重点， 列入议事日程。 指
导企业纪检监察组织加强对企业
落实企业改革发展、 国有资本经
营预算、 资本运营、 资产管理、
投融资、 选人用人、 业绩考核等
工作和重大工程项目的监督检
查。 通过调研、 访谈、 询问、 专
项检查以及座谈会等方式， 加大
对企业的制度执行情况进行监督
检查。

辽宁省总

拓宽基层一线议事渠道


